

Le nouveau curé est « venu rencontrer les gens »



Valentin Kouacou Mian connaît bien le territoire costarmoricain, après avoir passé plusieurs années à Saint-Brieuc et Lannion.

Ouest-France

Le père Valentin Kouacou Mian prend la relève de Jean-Chilair Boncœur, en tant que curé des paroisses de Paimpol et Plouha. Sa cérémonie d'installation aura lieu ce dimanche, à l'église de Plouézec.

Portrait

Il ne débarque pas en terre inconnue, mais avoue « **tout juste commencer à prendre ses repères** ». Le père Valentin Kouacou Mian, « **27 ans de sacerdoce presque accompli** », est déjà connu des fidèles du nord-ouest du département.

Après le départ du père Jean-Chilair Boncœur pour l'Alsace, il est, depuis le 1^{er} septembre, le nouveau curé de la communauté de paroisses de Paimpol et Plouha.

Le prêtre a appris sa nomination le 20 mai, après les déclarations de Mgr Denis Moutel, évêque du diocèse de Saint-Brieuc et Tréguier. Valentin Kouacou Mian veut transmettre, au sein des paroisses paimpolaise et plouhatine, des valeurs basées sur l'amour et la solidarité. « **Il est important que chacun considère l'autre. Il faut regarder quelqu'un comme un frère.** »

« J'avais besoin de repos »

Le curé, originaire d'Abengourou, en Côte d'Ivoire, découvre donc une nouvelle paroisse, dans un département qu'il connaît comme sa poche. L'ecclésiastique a d'abord effectué des études à Paris, avant d'exercer comme vicaire, puis comme secrétaire d'église. Il a pris ensuite, il y a onze ans, la

direction de Saint-Brieuc, où il a officié en tant que prêtre pendant quatre ans.

Après son épisode briochin et un retour dans son pays d'origine, les Côtes-d'Armor le rattrapent. En septembre 2021, il devient coopérateur au sein de la paroisse de Bonne-Nouvelle, à Lannion. **« J'avais besoin de repos. J'ai pu, pendant un an, me retirer de pas mal de responsabilités, explique le curé. C'est avec beaucoup de plaisir que je prends la relève de mon prédécesseur, dans ces belles paroisses que sont Paimpol et Plouha. Je suis venu rencontrer les gens. »** Il travaillera de pair avec Pascal Seité, qui a été nommé prêtre coopérateur. Ils sont également entourés de deux délégués paroissiaux, ainsi que d'une équipe d'animation.

Dans ce nouveau secteur, le père Valentin Kouacou Mian souhaite insuffler plusieurs messages, chers à ses yeux, alors que l'Église voit sa stature mise à mal depuis les deux confinements vécus lors de la crise sanitaire. **« L'enjeu, pour nous, aujourd'hui, c'est d'aller au-delà d'un christianisme intellectuel »,** analyse celui qui se considère comme un **« simple chrétien parmi les chrétiens »**. Avant d'ajouter : **« Il faut parler aux fidèles d'un Jésus qui nous suit au quotidien. Il faut une dynamique nouvelle et je crois en la puissance de la prière. »**

Dans sa vie de tous les jours, le prêtre pratique la marche. Mais il est avant tout un passionné de football : « **Du beau jeu, en tout cas !** », s’amuse-t-il. En attendant, Valentin Kouacou Mian vivra sa cérémonie d’installation ce dimanche 11 septembre, à l’église de Plouézec. « **C’est un moment important. Je vais être présenté à beaucoup de fidèles. Nous avons choisi la commune de Plouézec, car elle est centrale dans cette communauté de paroisses.** »

Antoine IRRRIEN.